
市民可通过互联网将作品发送至邮箱:zzcc-
ssp@126.com。活动结束后，市创城办将从征集
到的作品中评选出50件优秀作品，授予优秀作
品作者“创建省级文明城市热心市民”荣誉称
号，并奖励创城纪念品一份。

晚报讯 （记者 苏 羽
刘一单 摄影报道）近日，有
市民拨打本报电话反映，称
在东湖公园内的玻璃步道上
放置了多个“请勿践踏”的警
告牌，而且玻璃步道上的钢
化玻璃碎裂严重。

9日，记者赶往东湖公

园东南侧的广场上看到，广
场上有一条由两块玻璃组成
的玻璃步道，每到夜晚玻璃
下的灯打开，也是一条靓丽
的风景线。但是现在这些组
成步道的钢化玻璃却有很多
都出现了不同程度的碎裂情
况，较为严重的几块现在已

经密密麻麻的出现了大量的
白色裂纹，像极了一张巨大
的蜘蛛网，让人看起来触目
惊心。

为了防止有人在夜晚视
线不好的情况下行走至此发
生危险，现在每一块碎裂的
玻璃上都被东湖的工作人员

摆放上了锥筒。有经常来此
的市民告诉我们，钢化玻璃
发生碎裂的情况已经出现过
多次了。

采访中，不少市民表示
希望东湖的工作人员可以加
强管理，尽快消除安全隐患。

东湖公园玻璃步道碎裂
市民游玩需注意
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晚报讯（记者 李帅）出门乘公交，到达公交
站台时，固定的候车凳让有些人可以舒服耐心地
等待公交车。现在这么好的公交站台配置却有人
使用的不太文明。

近日，有市民反映在公交站台候车时经常会
碰到一些市民不顾其他人的看法，把脚放在候车
凳上，让候车凳成了自己的脚蹬，这样太不文明。
近日，市民王先生拨打本报热线电话反映，自己退
休后有了清闲时间，便喜欢乘坐公交车到处转转，
这不在站台等待公交车的时候遇到不文明现象，
有市民喜欢不坐在候车凳上等车，而是把一只脚
踩在候车凳上，等到车来了，人上车后，候车凳留
下一个大大的脚印。这样太不文明，也给后来需
要坐着候车的市民带来不便。

根据市民反映，记者随后走访一些主干道的
公交站台。在君山路一站台，几位小姑娘正在等
公交车，其中一位小姑娘蹲在候车凳上与其他几
位聊着天等公交车，待公交车来后便双脚跳下候
车凳上了公交车。“经常会遇到这样的不文明现
象，所以每次坐候车凳都是先拿着纸巾擦一下然
后再坐。什么时候可以直接一屁股坐下，不用担
心是否有人踩脏了候车凳的时候，那才算是真正
的文明城市。”采访中，市民郑女士说。

“咱们城市的发展从公交站台就能看出来，起
初就是一个站牌什么都没有，现在站台有棚子有
候车凳，城市建设水平提高了，大家的文明程度也
应该提高，希望在候车时不会再看到候车凳上的
脚印。”市民张先生说道。

候车凳频现脚印
市民称有人当脚蹬

晚报讯（记者 董艳 摄影报
道）9月 9日，新城阳光小区居民
王先生称，他所居住的小区西侧
的祁连山路段的部分非机动车道
和人行道出现了路面受损的情
况，非机动道高低不平，人行道地
砖裂缝严重，受损的路面给附近
居民带来了诸多不便，热心居民
王先生希望相关部门可以及时对
该路段破损路面进行修复。

王先生告诉记者，9月 8日傍
晚，吃过晚饭后，他和家人一起去
附近路段溜达，在路过小区西侧
的祁连山路段时，孩子差点因为
路面的坑洼不平崴到脚，好在一
旁的妻子及时扶住了孩子。

事后，王先生上前察看，发现
孩子差点崴脚的路段路面破损比
较严重。“在我的印象中，这条路
段的路面一直都比较好，可是现
在这个路段的路面为何会如此
差？”王先生心想。当天因为视线

受影响，王先生也没有过多留意
该路面。

第二天，王先生上班之前专
程去了一趟前一晚孩子差点崴脚
的路段，王先生发现该路段的非
机动车道和人行道均有不同程度
的破损。“尤其是一下水道井盖附
近的非机动车道，从外观上来看，
很明显是被重新修复过的，可是
修复完之后的路面高出一截，而
且修复完的路面破损的情况也相
对严重一些。”王先生说。

再看看一旁的人行道地砖，
更是出现了受损严重的情况。“人
行道地砖很明显已经被碾压坏，
这样的情况应该是重量级车辆碾
压造成的，市民步行是不会造成
如此大杀伤力的。”王先生分析。
为了让受损的路面尽快修复，王
先生拨通了本报热线电话。

接到热线后，记者当天上午
就来到了祁连山路阳光小区旁的

受损路段，和王先生反映的情况
类似，该路段的非机动车道和人
行道均有不同程度的受损。部分
非机动车道上的沥青基本脱落，
路面基石也裸露出来，路面之间
相差明显，人行道的地砖也已经
松动。

采访的过程中，附近居民徐
女士上前也诉说了该路段路面受
损带来的不便。“我们小区不少居
民有傍晚出门散步的习惯，这条
路通行的几率还是比较高的，这
样的路面稍不注意就有可能发生
危险。”徐女士说。徐女士告诉记
者，之前她曾亲眼见过私家车从
此路段经过，徐女士怀疑路面受
损严重和私家车也在此通行有
关，所以徐女士建议，相关部门可
以对该路段的私家车通行进行下
规范，各行其道，保障路面平整。

祁连山路部分路面破损
非机动车道高低不平 人行道地砖裂缝严重

晚报讯 （记者 安 卿
超）12日，一位年轻女士带
着孩子途经文化中路时，“钻
护栏”过马路的场景着实吓
人一跳。

在路旁等车的王女士目
睹了全过程，她说：“真是把
我吓一跳，当时是绿灯，路上
的车一辆辆呼啸而过，那位
年轻女士带着孩子直接“钻
护栏”过马路，这种行为真是
给正在开车的司机一个措手
不及，若不是有经验的老司

机，很容易发生交通事故。
其实，她所在的位置离可通
行的路口不足百米，快步走，
1分钟就能到达路口，等道
路两旁的车少了，再通过更
安全。”

记者来到此路段，看到
了那节破损的“护栏”，由于
护栏的支架少了两节，以至
于有30厘米长的空间，一个
人从此穿过绰绰有余。记者
目测了行驶的车辆与护栏的
距离，差不多有 20、30厘米

的空间，人若钻过护栏，将占
据公路面积的 10—20厘米，
这样的话，除非司机及时绕
过行人，若是直线行驶肯定
会造成交通事故。

有多年开车经验的王师
傅说：“这种‘钻护栏’的人真
是太讨厌了，本来司机好好
地开着车，突然冒出一个人，
本能反应就是急刹车或者是
绕行，这一急刹车、绕行就会
影响后面以及周边的车辆，
会给许多司机造成混乱，很

容易造成交通事故。我经常
开车知道，这条道路有三四
个地方有护栏“空缺”，希望
相关部门对其进行修理，杜
绝行人“钻护栏”的现象。

记者在路旁逗留近 20
分钟，未见到行人“钻护栏”，
大家很自觉的走向路口，观
察两侧没有车辆时，才行
走。为了自己和他人的安
全，希望行人不走捷径，遵守
交通规则。

为省几步地“钻栏”过马路
危险重重应杜绝

近日，记者在市中区赛纳斯城附近看到，一面
墙上写着禁止扔垃圾的恶毒“咒语”，本身就成了
一种文明垃圾。 （记者 李帅 摄）

不文明标语现街头

部分路面破损，行人不便


